



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 10 de septiembre de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

ENVÍAN PAQUETE DE INICIATIVAS

ENVIARÁ BATRES CINCO INICIATIVAS. El Gobierno de la Ciudad de México enviará la próxima semana al Congreso de la Unión, una agenda legislativa de cinco reformas para el bienestar de los capitalinos. En conferencia de prensa, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, detalló que se trata de una reforma en materia de ruptura de sellos con el objetivo de hacer efectivas diversas sanciones que hoy pueden ser burladas por diversos establecimientos. Sobre las regulaciones y límites al llamado Airbnb, el funcionario dijo que tiene que ver con el uso del espacio de un inmueble, es decir, que un inmueble no pueda dedicarse en su totalidad a la renta de Airbnb o de plataformas digitales, también una restricción para que la vivienda que es producto de una inversión social pública no se pueda dedicar al negocio de la renta digital porque hay una inversión pública para un bien social. **Pre. 1 y 6, Jor. 33, Uni. 24, Exc. 26, Sol 17, Her. 14, MCH-1 y 2, 24H-7, RI-6, Bas. 11.**

NO CAUSARÁN MÁS GASTOS

CREACIÓN DE 4 SECRETARÍAS NO IMPLICARÁ MÁS GASTOS. La creación de las nuevas cuatro secretarías que comenzarán a operar a partir del 5 de octubre con el cambio de administración en el Gobierno capitalino no implicarán mayores costos financieros, aseguró el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**. En conferencia de prensa el **Mandatario** comentó que el personal de estructura es el mismo y si se modifica tiene que ser a costo compensado, entonces no implica un impacto. En su momento, el **Jefe del Ejecutivo local** mencionó que la iniciativa presentada fue a petición de Brugada Molina, y es una reforma a la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo para modificar las secretarías. “En concreto la creación de varias secretarías y la modificación de otras”, concluyó en ese tema. **Pre. 6, Ref. 3.**

VIVIENDAS SE RENTEN

PLANTEAN RENTAR DEPAS DE REDENSIFICACIÓN. La venta de inmuebles a TRAVÉS DEL Programa de Redensificación no tuvo el éxito esperado para el Gobierno capitalino, por lo que se plantea que estos departamentos puedan ser rentados para generar ganancias. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, expuso que solicitará autorización para que esas nuevas construcciones puedan arrendarse mientras son compradas. Explicó que la iniciativa se enviará en los siguientes 15 días, a la que se sumarán cuatro más. **Ref. 6C, Uni. 24.**

ÚLTIMO INFORME DE MBG

CONFIRMAN FECHA DE INFORME DE BATRES. La coordinadora de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Xóchitl Bravo, confirmó que el mensaje con motivo del informe de Gobierno de **MARTÍ BATRES**, ante el pleno, será el martes 17 de septiembre. Durante un encuentro con medios de comunicación, refirió que este mensaje es muy relevante porque hay que informar a las y los capitalinos de los logros alcanzados, primero, durante la administración de Claudia Sheinbaum y el cierre que ha tenido la de **BATRES GUADARRAMA. Uni. 25, Exc. 26, Bas. 12.**

APOYO VITALICIO

PROPONE BATRES UN APOYO VITALICIO PARA LOS PARALÍMPICOS. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, envió esta tarde al Congreso de la Ciudad de México una iniciativa para otorgar un apoyo vitalicio a los deportistas paralímpicos. Durante la entrega recepción de la propuesta, el Secretario de Gobierno local, Ricardo Ruiz, informó que el objetivo del planteamiento del **Mandatario capitalino** es reconocer a los atletas medallistas. **Raz. 15, Ref. 2.**

OTROS TEMAS

URGEN USUARIOS A REABRIR LA LÍNEA 9. Los recorridos de prueba que hacen cada hora aproximadamente los vagones del metro en la estación Velódromo, emociona a los miles de usuarios de esa línea, “ya urge que lo habiliten, de verdad, no sabes cómo hace falta. En recorrido normal me hago 49 minutos de trabajo a mi casa y ahora, es casi 1 hora o hasta 2 si nos agarra la lluvia”, dice Dulce, quien desde este punto espera 20 minutos un Metrobús o trolebús para que la traslade a Pantitlán, lo que antes hacia el metro. Desde el pasado fin de semana personal del STC Metro empezó con las pruebas con trenes en vacío en el tramo elevado de la Línea 9 del Metro, que está cerrado por obras renivelación de la terminal Pantitlán. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, dijo que antes de que acabe su gestión estará en operación. **Uni. 26.**

ABRE CONSTITUYENTES CARRIL REVERSIBLE. Desde hoy y durante las siguientes dos semanas un tramo de la Avenida Constituyentes tendrá un carril reversible, debido a obras de la Línea 3 del Cablebús. La Secretaría de Obras y Servicios de la CDMX informó ayer que operará de esta forma desde hoy, a partir de las 06:00 am y hasta el sábado 21 de septiembre. El anuncio de los cambios en movilidad se realizó un día después de que el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, dijo que se aceleran los trabajos de construcción de la Línea 3, que correrá de Los Pinos a Santa Fe. **Ref. 6C.**

DENUNCIAN PERNALMENTE POR ABUSO DE AUTORIDAD Y OMISIÓN A FUNCIONARIOS DE LA ALCALDÍA XOCHIMILCO. Cuatro de cinco detenidos el jueves anterior durante la represión más brutal registrada en la Ciudad de México contra habitantes de Xochimilco que exigían el cierre de la carpeta de investigación por despojo contra la activista Hortensia Telésforo, presentaron una denuncia contra funcionarios de esa demarcación ante la Fiscalía de Investigación por Delitos cometidos por Servidores Públicos por abuso de autoridad y omisión. Solicitaron también la liberación de los cargos que se les imputan e hicieron responsable de lo que les suceda al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES.** **Jor. 32.**

...DÖRING SEÑALA A EX ALCALDE DE XOCHIMILCO DE VIOLENCIA CONTRA POBLADORES. Diputados federales panistas por la Ciudad de México, en voz de Federico Döring y Héctor Saúl Téllez señalan a Morena y al exalcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta, de la violencia de la que fueron víctimas el pasado jueves pobladores de San Gregorio, y advirtieron que no es la primera vez que se les agrede física y políticamente". El diputado expresó que **MARTÍ BATRES** es violento en su forma de gobernar, pues nunca tuvo un acercamiento con la oposición para dialogar sobre los temas que más le afectan a la capital o bien, una crítica para revertir los índices delictivos en la capital con la gestión de Claudia Sheinbaum. También Héctor Saúl Téllez Hernández agregó que **BATRES GUADARRAMA** ha buscado por todas las formas, ya sea de la vía institucional o clandestina, minimizar con violencia a las comunidades de Xochimilco en el uso legítimo de sus derechos, donde reclaman justicia. **Cró. 17.**

FRAUDE, EXTORSIÓN Y ACOSO, LOS PRINCIPALES CIBERDELITOS EN CDMX. En 2022, los casos de extorsión en el ciberespacio atendidos fueron 3 mil 900; en 2023, 7 mil 541 y en lo que va de 2024, 3 mil 588. Sin embargo, no sólo esos incidentes han sido atendidos por la SSC, el informe también señala el acoso y amenazas con 27 mil 792. Una revisión de los datos de la Policía Cibernética en el Sexto Informe de Gobierno, que entregó el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, al Congreso capitalino, señala que en diciembre esta unidad de la SSC atendió por fraude 185 casos. **Uni. 24, Grá. 3.**

LOS CAPITALINOS RESPIRARON AIRE CONTAMINADO 7 DE CADA 10 DÍAS. De 2019 a 2023 sobresalieron los días en los que al menos uno de los contaminantes ambientales se identificó por encima del valor límite marcado en las normas vigentes; es decir, que la calidad de aire no fue la adecuada durante la administración. En el documento, la Secretaría de Medio Ambiente detalla que en 2019 hubo 107 días limpios y 258 contaminados, mientras que en 2023 fueron 105 días que cumplieron con la norma y 260 que no lo hicieron; es decir, siete de cada 10 días estuvieron contaminados. En mayo pasado, **BATRES GUADARRAMA** aseguró que analizaría junto con la SEDEMA y otras dependencias del Estado de México, medidas adicionales a las que ya existían, para implementar nuevas estrategias que garanticen mejor calidad en el aire. "Vamos a estar analizando con la Secretaría de Medio Ambiente y otras dependencias qué medidas adicionales podemos tomar. Ya comentamos con Medio Ambiente y con otras secretarías para tomar nuevas medidas, y ya les estaremos informando", dijo. **Raz. 14.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

HACIA UNA POLÍTICA INTEGRAL Y METROPOLITANA, por Alejandro Encinas. El pasado 1 de septiembre, durante la instalación del a III Legislatura del Congreso del a CDMX, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, en acuerdo con la jefa de Gobierno entrante, Clara Brugada, presentó como iniciativa preferente, un conjunto de reformas a la ley que regula al Poder Ejecutivo y la administración pública local. Se trata de una reforma de fondos, que contiene cambios sustantivos en el ejercicio gubernamental, en la definición de políticas públicas y de los programas sociales y de infraestructura, en particular en la relación de la autoridad con la ciudadanía. **Uni. 22.**

XOCHIMILCO: ¿ALCALDÍA RETRATA AL GOBIERNO? por Magdalena Gómez. El pasado 5 de septiembre frente a la alcaldía de Xochimilco, en la Ciudad de México, sucedió lo que no debería ni siquiera pensarse en ningún momento de la historia, en ningún país. Un grupo de comuneros, en especial de San Gregorio Atlapulco, en la alcaldía referida, acompañados de activistas de organizaciones sociales e indígenas, y de medios alternativos independientes, entre ellos el Frente por la Defensa de los Pueblos y Barrios Originarios de la Cuenca del Anáhuac, de la Asamblea Nacional por la Vida, de la comunidad otomí residente en la Ciudad de México y de estudiantes de la UNAM y de la Escuela Nacional de Antropología, realizaban una protesta pacífica en la explanada de la alcaldía, defendiendo a Hortensia Telésforo, acusada de despojo por la alcaldía y con ella a la Asamblea General Permanente del Pueblo de San Gregorio Atlapulco que ejerciendo su derecho de contar con espacios autónomos como la biblioteca comunitaria ahora renombrada Casa del Pueblo Tlamachtilyan, decidió ocupar para este proyecto cultural un local, por cierto, prácticamente abandonado, en el cual coordina actividades la hoy acusada penalmente Hortensia Telésforo. Vaya situación, si asumimos que no hay coincidencias, para el aún **Jefe de Gobierno MARTÍ BATRES**. Ese día asistió a la alcaldía en cuestión, suponemos que antes de la agresión, para encabezar el evento de firma de convenios de ordenamiento territorial de 40 asentamientos de Xochimilco. Al día siguiente en la mañana, ante el Presidente de la República, dio cuenta de lo sucedido y ofreció una reconstrucción de los hechos que permita definir responsabilidades, insistiendo en deslindarse de la violencia y de la judicialización de los conflictos sociales. **Jor. 18**

GRITA POR LA SALUD MENTAL, por Salvador Guerrero. Es un cálculo conservador, aunque expresa la magnitud del reto: una de cada cuatro personas —y pueden ser familiares, amistades o conocidos— experimentará en su vida algún trastorno mental. El dato de la Organización Mundial de la Salud lleva implícita una pregunta para realizar en lo personal y colectivo: ¿Estamos preparados para identificar y tender oportunamente la red de apoyo para quienes atraviesen por esa situación? Ahora se sabe, la salud mental no es un lujo privativo de clases sociales. Así como ese dolor psíquico impacta democráticamente, la atención es un derecho y también una apuesta en las políticas públicas tanto de Claudia Sheinbaum, la Presidenta electa, como de Clara Brugada, quien reemplazará a **MARTÍ BATRES** en la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Este 10 de septiembre se conmemora el Día Mundial para la Prevención del Suicidio, una efeméride para reflexionar sobre aquello que podemos aportar desde la ciudadanía. **Her. 16- 17.**

SALUD MENTAL AHORA, por Salvador Guerrero. Terminemos con la idea de considerar a quien expresa depresión o ideación suicida como alguien débil. En la CDMX, Clara Brugada, quien sustituirá en el Gobierno a **MARTÍ BATRES**, perfila un Sistema de Cuidados con especial atención a problemas de ansiedad, depresión y prevención del suicidio. **Bas. 13.**

DEPLEGADO

RECUPERAMOS DOS MIL LITOS DE AGUA POR SEGUNDO. Uni 15.

ICLUÍMOS EN LA CONSTITUCIÓN LOS APOYOS. Jor 14.

REALIZADOS 30 MIL ACCIONES DE VIVIENDA EN EL ÚLTIMO AÑO. RI-3.

DURANTE EL SEXENIO REDUJIMOS 64% LOS DELITOS DE ALTO IMPACTO. +CH-3. ,
Bas. 27.

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DESTACA INFORME LOGROS DE POLÍTICA DE SEGURIDAD APLICADA EN LA CDMX.

La consolidación de un modelo de formación de cuadros, el uso intensivo de la tecnología e investigación, la atención de las causas de la violencia y la coordinación han permitido la desarticulación de 295 células delictivas y la detención de 168 generadores de violencia de alto nivel, informó el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho. En la presentación del informe de resultados del proyecto Análisis de las estrategias y políticas de seguridad de la Ciudad de México 1994-2024, destacó que además se tuvo un descenso histórico en la comisión de delitos de alto impacto en esta administración. El robo a cuentahabientes disminuyó 79.94 por ciento, mientras el homicidio doloso lo hizo en 44.92 puntos, con un promedio de 2.1 casos diarios, y las lesiones dolosas por disparo de arma de fuego bajaron 59.94 por ciento. La Ciudad de México presenta, asimismo, el segundo nivel de victimización más bajo desde 2018, se redujo la percepción de inseguridad y aumentó la confianza en la policía, lo cual ha llevado también a la destitución de 7 mil 696 policías y a la detención de 458, señaló. Destacó que con las atribuciones a nivel normativo y operativo de las que se dotó a la secretaría se hace frente a la amenaza de la violencia a la que nos enfrentamos todos los días en la capital del país. **Jor. 34C, Her. 15C.**

PROPONEN VISIÓN CONJUNTA VS DELITOS. Un estudio de El Colegio de México recomendó abordar el tema de la seguridad en la región centro del país con perspectiva metropolitana, puso como ejemplo un incremento delictivo en los municipios aledaños al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), pero reconoció la necesidad de documentar si el aumento registrado es por la construcción de la terminal aérea y la posibilidad de que se agrave próximamente. La advertencia es parte de la versión preliminar del informe de resultados sobre los Análisis de Estrategias y Políticas de Seguridad de la Ciudad de México 1993-2024, cuyo autor e investigador principal es Rodrigo Peña González, quien en la presentación dijo que mientras la seguridad mejora en la Ciudad de México, hay un deterioro en el resto de la mancha urbana y por eso planteó un plan metropolitano que incluya al Estado de México. El documento mostró que la tasa de lesiones dolosas registradas en Zumpango, Estado de México, municipio donde está el AIFA, es de 8-16, y su vecino Huehuetoca tiene una cifra similar. **Sol 17M.**

AUMENTAN 12 VECES REPORTES DE SUICIDIO. El número de atenciones psicológicas relacionadas con riesgos suicidas solicitadas al Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia incrementó en promedio 12 veces de enero a agosto de este año en comparación con el mismo periodo de 2019. De las 356 peticiones de apoyo que se tenían en 2019 en 2024 pasaron a 4 mil 434 en el mismo lapso. "El aumento en las peticiones de ayuda de todo el País revela un creciente interés por la salud mental, así como la intervención oportuna de las redes de apoyo familiares y comunitarias", indicó el presidente del Consejo, Salvador Guerrero Chiprés. Las principales causas de la ideación, planeación o tentativa suicida son la desesperanza, problemas de pareja, conflictos y violencia familiar, dificultad para expresar emociones, depresión, ansiedad y duelo, agregó. Las atenciones requeridas fueron en 70 por ciento para menores de edad y jóvenes de entre 18 y 30 años; 66 por ciento para mujeres.. **Ref. 4C Bas.5.**

PARAN CAMPUS DE LA UAM TRAS ASALTO A ALUMNO. Estudiantes y colectivos de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Xochimilco acordaron un paro de actividades por 48 horas para exigir que autoridades brinden mayor seguridad a los estudiantes, luego de que el pasado viernes un estudiante fue asaltado dentro de las instalaciones. "Exigimos soluciones a la seguridad. Sabemos que los torniquetes no son una solución eficiente a esto, entonces pedimos crear una comisión que se encargue de estos temas y que los revise", expusieron ayer en una asamblea. De acuerdo con representantes de las divisiones académicas, lo ocurrido la semana pasada no sería un hecho aislado. "La cuestión de la inseguridad en la UAM Xochimilco es anterior a los acontecimientos de los últimos 15 días. Hace unos días, las compañeras feministas hicieron un tendadero en el cual expusieron a cada uno de sus agresores; los profesores hoy en día siguen violentando a los alumnos", aseveró el representante de la División de Ciencias Biológicas. Por ello, exigieron la presencia del Rector de la Unidad, Francisco Javier Soria, quien se presentó ante el grupo de alumnos para brindar información. "Efectivamente, lo que queremos todas y todos es esclarecer los hechos. **Ref. 6C.**

RIÑA EN EL BACHILLERES DEJA UN HERIDO. Una persona herida por arma de fuego dejó una riña que se registró la tarde de ayer al exterior del Colegio de Bachilleres 20, ubicado en Matías Romero esquina con Aniceto Ortega, colonia Del Valle, alcaldía Benito Juárez; el conflicto ocurrió entre dos estudiantes del bachilleres y tripulantes de una camioneta negra sin placas, que tras abrir fuego lograron escapar del lugar. **Bas. 30.**

APUÑALAN A HOMBRE EN TACUBA. Un hombre de 60 años fue asesinado a puñaladas tras tener un desencuentro en un cine para adultos con otro de los asistentes, en la Calzada México-Tacuba, en la Colonia Tacuba, Alcaldía Miguel Hidalgo. De acuerdo con los primeros reportes, la víctima tuvo contacto con otro hombre, de aproximadamente 28 años, durante su estancia en ese sitio de entretenimiento; sin embargo, este se negó a seguir más allá. Ante el rechazo iniciaron una pelea y fuera del inmueble el más joven lo apuñaló en el cuello hasta matarlo. Cuando llegaron los uniformados, luego de recibir una llamada de emergencia, observaron a la persona ensangrentada por las lesiones que sufrió y que le causaron la muerte casi de forma inmediata. Los paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) llegaron a confirmar que ya no tenía signos vitales. "Lo diagnosticaron con shock hipovolémico y heridas en el cuello, motivo por el que la zona fue acordonada y se informó a la autoridad ministerial, para los servicios periciales correspondientes", informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Vecinos que estaban por la zona le informaron a los policías que el presunto responsable del homicidio estaba metros adelante, por lo que los policías lo interceptaron y le hallaron un cuchillo durante una revisión preventiva. Después de informarle sus derechos fue llevado ante el agente del Ministerio Público para que determine su situación jurídica. **Ref. 4-Cd.**

FALLECE FRANELERO. Un hombre en situación de calle falleció frente a la sub- estación Jamaica de CFE, en la Colonia Vista Alegre, Alcaldía Cuauhtémoc, no tenía signos de violencia. Según vecinos, desde hace 10 años vivía en la calle y trabajaba como franelero Calzada Chabacano. **Ref. 4C.**

CAPTURAN A TRÍO DE HOMICIDAS. Un trío de malhechores le jugó chueco a un vendedor de una moto y lo asesinaron para robarle, en la colonia Lomas de la Era, de la alcaldía Álvaro Obregón. Luego de realizar el replay de las cámaras del (C2) Poniente, la policía observó a los tres sospechosos, a bordo de un vehículo color blanco con cofre gris, en el que huyeron sobre la calle Vicente Guerrero y Jardín, en la misma colonia. Por lo tanto, luego de realizar rondines en la calle Aztecas, esquina con la calle Escondida, colonia Las Cruces, observaron a un sujeto que descendió del auto implicado para ingresar a un domicilio, quien coincidía con las características físicas de uno de los agresores. Los oficiales se acercaron y el imputado al notar su presencia sacó una pistola, les apuntó y los agredió verbalmente, por lo cual, procedieron a neutralizarlo y detenerlo junto con otro masculino y una mujer. Tras una revisión, les confiscaron pistola una con cinco cartuchos útiles, una subametralladora con 20 cartuchos, 7 bolsas con marihuana, 14 con cristal, 15 de cocaína y una báscula gramera. Por lo anterior, dos hombres de 24 y 59 años, y una chica de 21 fueron trasladados al MP. **Bas. 29.**

DETIENEN A 2 POR DISPARAR ARMA EN CORTEJO FÚNEBRE. Dos personas fueron detenidas por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) después de que presuntamente realizaran detonaciones de armas de fuego de alto calibre, mientras acompañaban un cortejo fúnebre al interior del panteón Francisco Culhuacán, en la alcaldía Coyoacán. Fueron trasladados a la agencia 50 en la alcaldía de Azcapotzalco. **Uni. 28.**

ARROJAN A ASALTANTE DESDE CAMIÓN EN MARCHA. Un asaltante provocó el enojo de los pasajeros y se pusieron bravos en un camión del RTP mientras circulaba por las calles de la alcaldía Iztapalapa, por lo que, luego de agarrar valor, decidieron entre todos bajar al amante de lo ajeno por la fuerza y lo aventaron con el camión en marcha. El hecho fue difundido en un video que se subió en la plataforma de TikTok el usuario @perroteoficial, donde quedó grabado el momento en el que el asaltante, armado con un cuchillo, fue bajado de una unidad de transporte colectivo. Cabe señalar que, el biker que grabó el video no sólo capturó el momento exacto en que el hombre fue expulsado del vehículo, sino que también estuvo a nada de atropellar al delincuente, pues se puede apreciar cómo éste va avanzando cuando el asaltante sale volando del camión, terminando en el suelo y a centímetros de la llanta delantera de la moto. Finalmente, no se confirmó si el asaltante fue detenido o si las autoridades de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC) ya tienen información sobre su paradero para proceder a su captura, pues se presume que cometió otros atracos. **Bas. 28.**

DERIVA LÍO VIAL EN ASESINATO. Tras un percance vial un hombre y su esposa fueron atacados a tiros por otra pareja tripulante de un taxi en la Colonia El Ocotal, Alcaldía Magdalena Contreras. Los agresores fueron sometidos a golpes por otras personas que se hallaban cerca y los entregaron a la Policía. El conductor baleado murió en el lugar. **Ref. 4C.**

ACRIBILLAN A VENDEDOR DE ROPA DE PACA POR NO PAGAR “CUOTA”. Aunque Brian fue llevado a un hospital por sus familiares, luego de ser agredido a balazos en calles de la alcaldía Iztacalco, el hombre, de 32 años, murió a causa de sus lesiones. La noche del domingo, Brian conducía su vehículo Volkswagen Bora color gris por calles de dicha alcaldía, cuando fue atacado a tiros por sujetos que viajaban en otro vehículo y que lograron escapar del lugar. Debido a que la víctima fue identificada por vecinos, sus familiares fueron avisados de lo do, por lo que por lo que de inmediato se acercaron al sitio. Ante la tardanza de una ambulancia, fueron estos quienes llevaron en un vehículo al joven hacia el Hospital General de Zona (HGZ) 2A "Troncoso" del IMSS, donde minutos más tarde los médicos declararon su muerte. La víctima había recibido al menos dos disparos en la cabeza. Según lo declarado por familiares y amigos de Brian, el joven, dedicado a la venta de ropa de 'paca' por redes sociales, había ocurrido víctima de extorsión por parte de la banda de "El Chivo" y de "Los Iriarte", quienes le exigían 50 mil pesos para "empezar" y, posteriormente, serían 20 mil pesos semanales. Sin embargo, el comerciante se negó a pagarles. Cabe destacar que durante las primeras investigaciones, se reveló que la víctima había estado preso en un reclusorio de la CDMX, aunque no se detalló el delito que cometió. **Grá. 7.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

AVANZA EN CONSOLIDAR LA FISCALÍA. Al cumplir nueve meses como encargado de despacho de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ulises Lara aseguró que hay avances de consolidación y de darle continuidad a lo que dejó la exfiscal, Ernestina Godoy; además agregó que han mejorado los resultados y “hemos logrado recuperar (la) confianza, y estar más cerca de los ciudadanos” en materia de impartición de justicia. Asimismo, en entrevista con Sofía García para Reporte H de Heraldo Televisión, el funcionario local resaltó que “queremos seguir dando más y mejor para que la ciudadanía esté siempre cerca de nosotros, y podamos ayudarle”, pues reconoció que de otra manera sería muy difícil. Resaltó que una de las tareas más importantes que ha llevado a cabo la FGJ CDMX es la localización de más de 5 mil personas denunciadas como desaparecidas, y es que, expuso, “hemos mejorado mucho el sistema de búsqueda, que ahora nos permite reaccionar de manera mucho más eficaz” **Her. 13.**

PRIORIZAN ELECCIÓN DE FISCAL. Con la incertidumbre del proceso de elección y la vigencia del Consejo Judicial Ciudadano (CJC), Morena buscará elegir al nuevo titular de la Fiscalía General de Justicia capitalina durante el primer semestre de trabajos en el Congreso. "El Presupuesto es prioritario, tenemos que modificar la Ley Orgánica para la creación de las secretarías y, por supuesto, empezar a platicar el tema del Consejo Ciudadano para nombrar al o a la Fiscal de esta Ciudad", comentó la coordinadora de Morena, Xóchitl Bravo. La líder parlamentaria dijo ayer que desconoce si el Consejo Judicial se encontraba vigente en el cargo y si será el que busque la elección del nuevo titular. "Hay que esperar un poquito a ver si es este Consejo o es otro Consejo, pero acuérdense que eso ya no depende del Congreso de la Ciudad de México", expuso. Bravo descartó modificaciones a la legislación actual en esta materia, por lo que se mantendrá la misma configuración del CJC. Actualmente, el organismo se mantiene instalado y está en un proceso de planificación de la metodología que empleará para la elección del nuevo Fiscal. Al definirlo, emitirá una convocatoria pública y abierta. Al respecto, Royfid Torres, coordinador de Movimiento Ciudadano, criticó el trabajo del Consejo Ciudadano e hizo un llamado a mantener un trabajo objetivo. **Ref. 2-Cd Jor. 32C Raz. 16C**

CONFLICTO EN XOCHIMILCO: TESTIMONIOS DESNUDAN ABUSOS, AGRESIONES Y NEGLIGENCIA DE AUTORIDADES. Víctimas de represión en Xochimilco que fueron brutalmente golpeados el pasado jueves 5 de septiembre, lanzaron una vez más serias acusaciones contra las autoridades locales y la Secretaría de Seguridad Ciudadana derivadas del incidente. Los hechos llevaron a una serie de denuncias de abuso de autoridad, omisión y agresiones físicas y sexuales a manifestantes. Varios grupos de ciudadanos se reunieron para exigir que se quiten los cargos contra Hortensia Telésforo, maestra y defensora comunitaria, y para expresar su rechazo a las políticas de ordenamiento territorial y otras decisiones administrativas. Sin embargo, lo que se preveía como una protesta tranquila rápidamente se transformó en un escenario de represión violenta. Los participantes denunciaron que, tras la llegada de los agresores, la policía se retiró, dejando a los manifestantes vulnerables a ataques físicos. **Cró. 17M.**

REVELAN AGRESIONES A LOS MANIFESTANTES. El pasado jueves 5 de septiembre, la Ciudad de México fue escenario de una jornada de violencia en Xochimilco y Tlalpan. Manifestantes que defendían la Casa del Pueblo de San Gregorio Atlapulco y a la maestra Hortensia Telésforo fueron atacados por grupos de choque y policías. La protesta, organizada por el Frente de Pueblos en Defensa de los Derechos de los Pueblos y Barrios Originarios de la Cuenca del Anáhuac, denunció en conferencia en medios un operativo violento contra sus integrantes. De acuerdo con Hortensia Telésforo, quien enfrenta acusaciones de despojo, subrayó que la represión no es un hecho aislado. "No comenzó el 5 de septiembre; esto empezó el 2 de diciembre de 2020", afirmó. Hortensia Telésforo exigió el reconocimiento oficial de la custodia de la Casa del Pueblo por la Asamblea General Permanente de San Gregorio Atlapulco, demandando que las autoridades respalden sus derechos. Al respecto José Meza, colaborador del Observatorio de Memoria y Libertad, relató la brutalidad de las agresiones que sufrió. "Fui golpeado por detrás y, tras caer al suelo, entre 6 y 7 antimotines comenzaron a patearme y pisotearme", denunció. En tanto, "Mayahuel", una de las detenidas, denunció discriminación y persecución selectiva. **Bas. 10.**

ACUSAN JOSÉ CARLOS ACOSTA DE REPRESIÓN. Tras los recientes hechos de violencia en San Gregorio Atlapulco, Xochimilco, legisladores federales del PAN aprovecharon la situación para lanzar duras críticas contra el gobierno capitalino y señalar al ex alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta de enviar "grupos de choque" contra ciudadanos. Asimismo, los legisladores blanquiazules exigieron al encargado de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, Ulises Lara, esclarecer lo sucedido sin encubrir a funcionarios ni militantes de Morena. Federico Döring Casar, vicecoordinador de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, condenó los ataques que, según él, fueron ejecutados por "grupos de choque de Morena" y del exalcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta. Federico Döring señaló que no es la primera vez que habitantes son víctimas de agresiones físicas y políticas por parte de estas facciones. Junto con el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández, Döring ofreció asesoría jurídica gratuita para que los habitantes afectados puedan presentar sus denuncias y darles seguimiento: "Cuentan con los diputados del PAN para hacer valer su voz y derechos...**Bas. 10.**

SOLICITAN EL INDULTO PARA SENTENCIADO. Alejandro Cerpa pensó, cuando lo detuvieron por el homicidio de un policía, que el que nada debía nada temía; sin embargo, terminó sentenciado a 45 años de prisión. Fue el resultado de un sistema de justicia fallido desde su detención hasta la sentencia, señaló Saskia Niño de Rivera, fundadora de Reinserta, por lo que ahora piden al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, que le dé el indulto antes de dejar su cargo. Es un acto de humanidad, ante actuaciones que destruyeron la vida de Cerpa y su familia, señaló. Actualmente, están en pláticas con la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana federal, Rosa Icela Rodríguez, aunque aún no hay una respuesta afirmativa, refirió la activista. Del delito por el que se le acusó ya hay un asesino confeso, se trata de Víctor, quien intentó asaltar un restaurante y, al intervenir policías, se confrontó con uno de ellos y lo mató. **Ref. 4C.**

BALEAN A DOS MUJERES EN LA ALCALDÍA IZTACALCO. Dos mujeres fueron atacadas a balazos por moto sicarios en calles de la alcaldía Iztacalco, luego de que ambas estuvieran bebiendo adentro de su carro a las afueras de un local comercial en donde venden bebidas alcohólicas llamado 'Micheladas La Barata'. Una de ellas perdió la vida en el lugar, mientras que su acompañante logró sobrevivir a los balazos. El siniestro se registró la noche de este domingo 8 de septiembre en el cruce de las calles Sue 131 y Oriente 116, en el corazón de la colonia El Mosco Chinampa. Testigos afirman que los atacantes también consumían bebidas en dicho local, momentos antes de cometer el asesinato. Después de que se diera el ataque, testigos y vecinos del lugar, hicieron llamado a elementos de emergencia para ayudar a las mujeres baleadas, las cuales fueron identificadas como Valeria Osnaya, de 22 años y Laura Za de 26. Se presume que todo se trató de un cobro de piso por parte de El Alemán. **Uni. 28.**

ENFRENTAN REPRESALIA POR ACUSAR A ABUSADOR. Desde hace más de un año y medio Karina y Montserrat buscan justicia para su hija Alondra, quien fue víctima de agresión sexual y física por parte de un compañero de su escuela, ubicada en la Alcaldía Cuauhtémoc. El camino se ha complicado, pues proseguir con la denuncia ha implicado que la familia sufra amenazas a su integridad. La agresión ocurrió el 21 de abril de 2023, cuando Alondra fue agredida por un compañero que la empujó de cara contra la pared. La joven, de entonces 16 años, fue diagnosticada con desvío de tabique y severos daños psicológicos. Además del daño físico, el agresor tocó inapropiadamente a Alondra. El entonces director de la escuela privada, insinuó a la joven estudiante que de alzar la voz, la escuela se enteraría que proviene de una familia lesboparental. Alondra contó a sus mamás la situación, quienes procedieron legalmente por violencia familiar equiparada, lesiones y discriminación. **Ref. 4-Cd.**

A SU CORTE EDAD, ERA SEÑALADO COMO UN SICARIO DE LA UT. Cinco meses atrás, un joven había sido detenido al estar relacionado en el homicidio de un hombre en calles de la colonia Morelos, en la alcaldía Cuauhtémoc, pero debido a que sólo tenía 16 años, rápidamente quedó en libertad. Sin embargo, la madrugada del domingo, este mismo joven fue asesinado a balazos cuando viajaba en una motocicleta junto con otro joven, quien también perdió la vida. **Grá. 7.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

IMPOSIBLE PAGAR 200 PESOS EN TAXI PARA SALIR DE LA ESTACIÓN SANTA FE.

Laura viajó desde el Estado de México para una consulta mensual médica a la Ciudad de México en el Tren Interurbano México-Toluca; sin embargo, dijo estar confundida por las pocas señalizaciones de los paraderos de los autobuses que conectarán la zona comercial de Santa Fe hacia el Centro de la capital del país. “Estamos atrapados, salimos temprano de Metepec para una consulta médica y cuando llegamos a la Ciudad es muy complicado encontrar cómo llegar al Centro, nos incrementa mucho el gasto por tomar taxi y salir de aquí”, mencionó. Ella es uno de los cientos de pasajeros que arriban a la terminal de Santa Fe, donde, aseguran, hay caos y confusión por la falta de indicaciones y transporte público para los viajeros que llegan en el Tren El Insurgente, cuya finalidad es la zona céntrica de la Ciudad. “Espero terminen pronto de construir todo el tren porque es imposible pagar más de 200 pesos en taxis sólo para salir de Santa Fe y llegar a Observatorio”, expuso Laura. Hace una semana empezó a operar la estación Santa Fe del Interurbano. Ahí, los usuarios piden mejores condiciones para completar sus viajes por la falta de corridas de transporte público que conectan con las principales vías de la Ciudad de México. Las largas filas se forman en la parada para abordar las unidades de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP), que se ubica en la avenida Lomas de Santa Fe, en la colonia Contadero, donde los camiones se saturan de personas con maletas rumbo a la estación del Metro Auditorio y hacia el Periférico. **Uni. 26.**

TREN MÉXICO-TOLUCA: AQUÍ LAS RUTAS QUE LLEGAN A SANTA FE. El último sábado de agosto, el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la estación Santa Fe del Tren Interurbano México-Toluca, a casi un año de haber puesto en marcha la primera etapa que comprende cuatro estaciones en el Estado de México: Zinacantepec, Toluca Centro, Metepec y Lerma. Para la operación de este segundo tramo, que conecta a la Ciudad de México "de manera ágil, cómoda y segura", hay ocho trenes cuya capacidad es de 719 pasajeros cada uno. La tarifa promocional, vigente hasta nuevo aviso, es la siguiente: \$15 entre cualquiera de las estaciones del Edomex. \$45 desde cualquier estación del Edomex hasta Santa Fe. \$60 de Santa Fe a cualquier estación del Edomex. Los precios incrementarán posteriormente con base en la distancia recorrida: \$15, \$20, \$60, \$70, \$80 y \$90. Por ejemplo, la tarifa máxima es de \$90, de Zinacatepec a Santa Fe, y la mínima de \$15, de Zinacatepec a Toluca Centro. El acceso es a través de la Tarjeta de Movilidad Integrada, la cual deberá tener un saldo mínimo de \$100. De acuerdo con las autoridades, también se puede adquirir en taquillas un boleto con código QR, que es individual e intransferible y deberá conservarse en buen estado hasta el final del viaje. **+Chilango. 12.**

PARQUÍMETROS, SIN MEJORAR VIALIDADES. El sistema parquímetro de la Ciudad de México que se implementa en varias alcaldías recaudó en 2023 y el primer trimestre de este 2024, 660 millones 560 mil 241 pesos, de acuerdo con los últimos reportes de la Secretaría de Movilidad (Semovi) a través del programa EcoParq. La alcaldía Cuauhtémoc, que gobierna el edil sustituto Raúl Ortega, es una de las demarcaciones donde se ejecuta este sistema para regular el estacionamiento en vía pública. A través de EcoParq con el sector único Hipódromo-Condesa desde 2023 captó 218 millones 360 mil pesos. La alcaldía vecina Benito Juárez que encabeza el interino Jaime Mata, en el mismo periodo de tiempo recaudó entre los sectores BJ Norte y BJ Sur 113 millones 629 mil pesos. El sistema de parquímetro está diseñado para que una parte de los ingresos sean destinados a las alcaldías, como entes promotores de proyectos que mejoren la infraestructura vial. Una de las principales demandas que hacen los ciudadanos a Cuauhtémoc y Benito Juárez es la reparación de baches, pues en el último año con los procesos electorales se descuidaron este tipo de acciones. A nivel capitalino el Sistema Unificado de Atención Ciudadana indica que hay 14 mil 414 reportes donde se requiere el bacheo y de acuerdo con el mapa de incidencia, las colonias en Cuauhtémoc y BJ, encabezan estas demandas. **Bas. 14.**

ELLAS MANEJAN. Huyendo del acoso, inseguridad y violencia en el transporte público, cada vez más mujeres utilizan moto en CDMX. CADA VEZ MÁS MUJERES USAN MOTO EN LA CDMX. El número de mujeres motociclistas ha aumentado en la Ciudad de México, pues la practicidad de este medio de transporte es fundamental para ser elegido, ya que permite ahorrar tiempos de traslado. De acuerdo con la Semovi, en la CDMX casi el 19% de los usuarios de motocicletas son mujeres, según datos de Semovi. Mientras que este porcentaje estimado alcanza el 24% en el Área Metropolitana de Guadalajara y el 15% en Monterrey, según datos del Observatorio Así Vamos. **Pre. 1.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

HABILITAN CARRIL REVERSIBLE EN CONSTITUYENTES. La Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México informó que debido a la construcción de la estación Charrería de la línea 3 del Cablebús, desde hoy a las 6 horas y hasta el sábado 21 se habilitará un carril reversible con dirección a Santa Fe en avenida Constituyentes, de calle Jacaranda a Cáñamo. **Jor. 34C, Exc. 26C.**

VECINOS BLOQUEAN OBRAS DEL INTERURBANO EN EL CAPULÍN 26. Vecinos de la colonia El Capulín, alcaldía Álvaro Obregón, bloquearon, otra vez, los accesos a los trabajadores de la obra del Tren Interurbano México-Toluca por la falta de dictámenes de riesgo de sus casas por la construcción de la obra y advirtieron que continuarán con su protesta hasta que comiencen la reparación de los daños por parte del Gobierno capitalino. "Nos prometieron entregar los exámenes de riesgo el viernes pasado, pero no cumplieron, lastimosamente tuvimos que volver a prohibir que continúen con la construcción hasta que alguien se responsabilice de los daños en la casa", dijo Juan, dirigente de los vecinos de la colonia El Capulín. De acuerdo con los afectados, hay nula respuesta de la Secretaría de Obras de la Ciudad de México desde el pasado 2 de septiembre, tras haberse reunido con los vecinos afectados, quienes exigieron la entrega de los dictámenes por afectación de dicha obra... **Uni. 26M, Jor. 34C.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

UBICAN DUCTOS QUE SERÁN SUSTITUIDOS. A más de dos meses de que fueran localizadas tres tomas clandestinas de turbosina en la Alcaldía Gustavo A. Madero, la titular de Protección Civil, Myriam Urzúa, dio a conocer que ya tiene ubicado el lugar donde van a comenzar las obras para el reemplazo de ductos, del cual se extrajo ilegalmente el hidrocarburo. **Exc. 22.**

DEMANDA CIUDADANA

YO LECTOR. Alerta púrpura en Cuajimalpa. **Exc. 12.0**

SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE

SUMAN APOYO ZOOLOGICOS. Empresarios crearon el Fideicomiso ProZoo para mejorar las condiciones de los zoológicos de Chapultepec, San Juan de Aragón y Los Coyotes. Su trabajo será en colaboración con la Dirección General de Zoológicos y Conservación de la Fauna Silvestre y la Secretaría del Medio Ambiente. **Ref. 1-A Uni. 26M, Jor. 33C, Exc. 26C, Pre. 1-7, Sol 16M.**

“SE ACOPLÓ AHUEHUETE EN GLORIETA DE REFORMA”. El ahuehuete del Paseo de la Reforma se encuentra “plenamente adaptado” y aunque no hay fecha para el retiro de las vallas que rodean al ejemplar, será la próxima administración la que decida cómo y cuándo se quitarán, afirmó Marina Robles García, secretaria del Medio Ambiente (Sedema). Aseguró que las lluvias de los últimos meses “le han caído perfecto” al ejemplar localizado en la rotonda a la altura de las calles de Río Rhin y Niza, por lo que la apariencia ladeada con la que se ha visto recientemente está relacionada con el peso de la humedad que recogen sus hojas. “Sus ramas —cuando son jóvenes—, normalmente son ramas muy flexibles, y este tipo de hoja del ahuehuete recoge, cuando llueve, la humedad y pesa. Entonces, se ladea, pero los árboles son así, crecen, echan ramas por donde quieren echar ramas. Seguramente este ahuehuete, una vez que esté un poco más grande, los arbolistas decidirán ordenar un poco sus ramas con podas”, señaló.. **Uni. 26, Jor. 33C , Exc. 27C, Grá. 2.**

BUSCAN EL ORIGEN DEL AUMENTO DEL OZONO. Las autoridades ambientales investigan las causas del incremento de ozono en la Ciudad de México durante los últimos años. Una de las hipótesis es que la reducción sostenida de otros gases contaminantes propicia el ingreso de rayos ultravioleta y, combinado con el aumento de la temperatura por el cambio climático, se generan condiciones favorables para la generación del ozono, explicó Marina Robles, titular de la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México. “Tenemos como paradoja en la ciudad la mejor calidad del aire que nos ha eliminado también parte de estos contaminantes que teníamos en la atmósfera permite que penetren más los rayos ultravioleta, entonces ese tipo de cosas, ese tipo de cambios son los que están estudiando los investigadores”, dijo. Otra suposición es que existen nuevas fuentes de generación de precursores de ozono, como el parque vehicular del Estado de México, que emite más contaminantes que el de los automóviles de la Ciudad de México, las fugas domésticas de gas o el uso de impermeabilizantes en azoteas de colores oscuros. **Exc. 27C.**

SISTEMA DE AGUAS

LA CULPA NO ES DEL LAGO. Para entender por qué la CDMX se inunda cada que llueve hay que retroceder cinco siglos, cuando la Ciudad Prehispánica se disoció de sus ríos y lagos. Durante el Porfiriato se inauguró el Gran Canal de Desagüe, considerando la magna obra del Gobierno que buscaba liberar de las continuas inundaciones a la capital, situación que nunca se concretó del todo, así lo dio a conocer el especialista en drenaje Dean Chahim. **+CH-1 y 6.**